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1. СМИ о Таймыре 
 

Глава Таймыра встретился с участником спецоперации 
Глава Таймыра Алексей Членов встретился с нашим земляком – участником 

специальной военной операции Олегом Турдагиным, прибывшим на малую родину после 
получения ранений. В настоящее время боец проходит необходимое медицинское 
обследование и вскоре вернется в часть для прохождения врачебной комиссии. 

В рамках беседы Олег Юрьевич рассказал руководителю территории о буднях на 
передовой, о своем опыте участия в спецоперации, боевых товарищах и о вере в Победу, 
после чего обратился с просьбой оказать содействие в получении военного билета в связи с 
его утратой. 

Алексей Викторович выразил готовность помочь участнику СВО в восстановлении 
утерянного документа, поблагодарил бойца за активную гражданскую позицию и достойную 
службу Отечеству, пожелал успехов, беречь себя и вернуться домой живым и здоровым. 

«Поддержка семей участников СВО в сложное время является безусловным 
приоритетом для всех уровней власти. И со своей стороны мы окажем всю необходимую 
помощь Олегу и его родным», - отметил глава района. 

«Таймыр» 
 
Таймырцы передали в зону СВО УАЗ «Патриот» 

На Таймыре продолжается активная поддержка участников специальной военной 
операции. Сегодня на корабль погрузили УАЗ «Патриот», который отправится по месту 
назначения - в 299-й гвардейский парашютно-десантный полк. 

Как рассказала руководитель волонтерского движения «Таймыр – воинам Донбасса» 
Александра Туркова, в автомобиль погрузили медикаменты, средства гигиены, отшитые 
вещи, продукты питания, а также гуманитарный груз, собранный жителями района. 

В погрузке груза в автомобиль помощь оказали волонтеры Таймырского молодежного 
центра. «Мы помогли с погрузкой гуманитарной помощи для наших ребят, которые сейчас 
находятся на СВО. Считаем это очень важным и патриотичным делом, потому что наши 
ребята отстаивают честь и свободу нашей Родины, и мы хотим им помогать», - отметил 
волонтер центра Александр. 

Отметим, с просьбой о помощи в передаче автомобиля к депутату Законодательного 
Собрания Красноярского края Сергею Сизоненко обратился командир войсковой части 3386. 
В свою очередь Сергей Анатольевич передал обращение главе Таймыра Алексею Членову, 
который оперативно среагировал на просьбу и предложил передать в зону проведения 
специальной военной операции автомобиль УАЗ «Патриот», принадлежащий администрации 
муниципального района, тем самым поддерживая земляков, участвующих в боевых 
действиях, и помогая общему делу. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Дудинку очищают от незаконных построек и автохлама 

На минувшей неделе в Дудинке начались работы по очистке территории от незаконно 
установленных хозяйственных построек и контейнеров, расположенных на участке от дома № 
19 на улице Островского до дома № 9 на улице Дудинской. 

Кроме этого, в городе проводится уборка разукомплектованных транспортных средств. 
По информации специалистов жилищно-коммунального хозяйства, с начала лета с улиц 
Горького, Матросова и Островского вывезено четыре заброшенных автомобиля. В 
ближайшее время планируется убрать четыре автотранспортных средства, припаркованных 
на улице Щорса. 

Работа производится в рамках контракта, заключенного городской администрацией с 
индивидуальным предпринимателем Рагсаной Бахыш Кызы Исмаиловой, и предполагает 
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вывоз 38 нестационарных объектов и 11 разукомплектованных транспортных средств. 
Выполнить контрактные обязательства подрядчик должен до 30 сентября. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
В Норильске заменят коммуникации под 35 домами 

В Норильске продолжается масштабная реконструкция инженерных коммуникаций. Это 
магистральные сети тепловодоснабжения, водоотведения, электросети, трансформаторные 
подстанции. При общей протяженности сетей почти в 740 километров они изношены в 
среднем на 85 процентов. 

Два года замену систем тепловодоснабжения и водоотведения, укладку кабельных 
линий предприятие «Коммунальные объединенные системы» (МУП «КОС») ведет на 
средства, заложенные в комплексном плане развития Норильска. 

По договору с мэрией в 2024 году будет выполнена полная замена вводных 
коммуникаций под 35 жилыми домами Норильска. 

В прошлом году сети тепловодоснабжения и водоотведения заменили на 27 объектах, 
рассказал Артем Парежев, заместитель директора предприятия «Коммунальные 
объединенные системы» по производству. Адреса выбирали по итогам совместных осмотров 
состояния коммуникаций специалистами МУП «КОС» и администрации города, в расчет 
принимали количество и сложность аварийных ситуаций на каждом объекте… 

«Северный город» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Красноярском крае резко сократилось количество избирателей 
В Красноярском крае количество избирателей сократилось на 72,6 тысячи человек. Это 

самое значительное снижение в СФО за год, сообщает «КоммерсантЪ». 
На 1 июля 2024 года в Сибири насчитывается 12,6 миллионов избирателей. В 

аналогичную дату прошлого года их число составляло на 120 тысяч человек больше. Данные 
предоставили 10 региональных избирательных комиссий. 

Снижение наблюдается во всех регионах СФО, кроме Новосибирской области и 
Республики Тыва. Там зафиксировали прирост – на 4,2 и 1,7 тысячи человек соответственно.  

press-line.ru 
 

Азиатские поставки снизили цены на смартфоны и прочие гаджеты в Красноярском 
крае 

По итогу июня 2024 в Красноярском крае наушники, планшеты, смартфоны и смарт-часы 
продавались дешевле, чем в прошлом году, рассказали в региональном отделении Банка 
России. 

Причина — увеличение поставок электроники из Азии. Также из Китая стали больше 
везти одежды и обуви, из-за чего цены на них росли медленнее. 

В итоге годовой темп прироста цен на непродовольственные товары по региону в июне 
замедлился до 5,56% после 6,17% в мае. 

Если шопинг в июне радовал жителей края ценами, то отпускники столкнулись с 
повышением стоимости авиаперелетов: компании в условиях роста спроса на внутренний 
туризм переносили в цены возросшие расходы на обслуживание авиапарка и топливо. Также 
в условиях ограничений жители края меньше стали ездить в зарубежные поездки, зачастую 
предпочитая отдых в регионе. В результате повышения спроса ускорился годовой рост цен на 
экскурсионные туры и речные круизы», — рассказывает Сергей Журавлев, управляющий 
красноярским отделением ЦБ. Он уточнил, что по итогу месяца цены в сегменте услуг 
выросли год к году на 11,14%, после майских 10,74%. 

Сильнее стали дорожать и продукты. Основные причины: превышение спроса над 
предложением и удорожание логистики. 
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Так, запасы свеклы в этом году закончились раньше, чем в прошлом, и 
годовой рост цен на нее ускорился. Неурожай кофе и какао-бобов в основных странах-
производителях привел к росту цен на них на мировом рынке. Как следствие, увеличились 
затраты отечественных фабрик на сырье. Поэтому в годовом выражении кофе, шоколад, 
натуральные шоколадные конфеты стали дорожать быстрее», — говорит Журавлев. 

Также, по его словам, свою роль сыграло удорожание логистики. Например, в молочном 
сегменте, где производители продолжили переносить в цены возросшие затраты на нее. В 
результате молоко, сметана, сливочное масло и сыр в июне подорожали в годовом 
выражении сильнее, чем месяцем ранее. 

В среднем же по Красноярскому краю годовая инфляция в июне 2024 практически 
осталась на уровне предыдущего месяца, ускорившись с 8,93% до 8,95%. По Сибирскому же 
федеральному округу и РФ в целом цены усиление инфляционных процессов оказалось 
существеннее. Так, по СФО они ускорились в годовом выражении с 8,92% в мае до 9,1% в 
июне, а по стране — с 8,3% до 8,59% соответственно. Однако, как отмечают в ЦБ, на сегодня 
рост потребительских цен несколько замедлился. 

На инфляцию меньше, чем в мае, влияло удорожание услуг туризма и пассажирского 
транспорта. При этом текущее инфляционное давление остается выше, чем в первом 
квартале 2024 года, и пока не демонстрирует устойчивого снижения. Основная причина — 
высокий внутренний спрос, который продолжает опережать возможности расширения 
предложения», — отмечают в ЦБ. 

ДК 
 

5. СМИ о России 
 

Путин: несмотря на рост доходов, лишних денег в бюджете нет 
Нефтегазовые и ненефтегазовые доходы России растут, но "лишних денег в бюджете 

нет", поэтому Счетная палата РФ должна внимательно следить за финансовой дисциплиной, 
сообщил президент Владимир Путин. 

"Очень рассчитываю на то, что вы самым внимательным образом будете следить за 
финансовой дисциплиной, уж тем более не пропустите ничего, что называется криминалом", 
– указал глава государства на встрече с руководителем Счетной палаты Борисом 
Ковальчуком. 

Президент также призвал руководителя Счетной палаты в сложных случаях не 
стесняться звонить ему напрямую. "Прямая связь у нас есть", – подчеркнул Владимир Путин. 

Вести 
 

Нежелательными в РФ могут стать любые иностранные организации, ГД приняла закон 
Депутаты Госдумы одобрили во втором и третьем чтениях пакет законов, расширяющих 

критерии для признания организаций нежелательными в РФ. Также ужесточается 
ответственность за участие в деятельности таких организаций. 

Согласно одному из законов, теперь любая иностранная или международная 
организация, учредителями или участниками которых являются государственные органы 
иностранных государств, могут быть признаны в РФ нежелательными. 

Ранее нежелательной можно было признать только деятельность иностранных 
неправительственных организаций. 

В соответствии с поправками, за участие в деятельности любой нежелательной 
организации гражданам может грозить штраф в размере до 500 тысяч рублей либо лишение 
свободы на срок до четырех лет. Организация деятельности такой организации грозит сроком 
до шести лет лишения свободы. 

Нежелательной в России признается такая иностранная или международная 
организация, деятельность которой может представлять угрозу основам конституционного 
строя РФ, обороноспособности страны или безопасности государства. 

Вести 
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Госдума ужесточила наказание за пропаганду наркотиков 
В Госдуме РФ одобрили поправки, ужесточающие наказание за пропаганду наркотиков 

во втором и третьем чтениях. Изменения вносятся в Уголовный кодекс и Кодекс об 
административных правонарушениях. 

За распространение или публичную демонстрацию произведений литературы и 
искусства, содержащих информацию о наркотиках, для граждан теперь предусмотрен штраф 
в размере 2-4 тысяч рублей, а для компаний – в размере от 300-600 тысяч рублей. 

За пропаганда употребления таких веществ граждан оштрафуют на 4-5 тысяч рублей, 
компаниям же придется заплатить от 800 тысяч до 1 миллиона рублей. 

Пропаганда наркотических веществ в интернете повлечет штраф для граждан в размере 
от 5 тысяч до 30 тысяч рублей, а для юридических лиц – до 1,5 миллиона рублей. 

Если гражданин в течение года уже дважды привлекался за пропаганду наркотиков к 
административной ответственности или ранее имел судимость за такое преступление, то 
максимальное наказание может составить до 2 лет лишения свободы. 

При этом в документе поясняется, что не подпадут под пропаганду произведения 
литературы и искусства, в которых описание наркотиков "составляют оправданную жанром 
неотъемлемую часть художественного замысла". Такие произведения должны быть 
соответствующим образом промаркированы. Тем не менее, в них не должно быть указаний на 
допустимость незаконного приобретения наркотиков или привлекательности их 
употребления. 

Исключение сделано для произведений, опубликованных до 1 августа 1990 года. На них 
новые нормы закона распространяться не будут. Также закон не коснется 
специализированных медицинских и фармацевтических изданий. 

Вступят в силу новые поправки с 1 сентября 2025 года. 
Вести 

 
Госдума одобрила введение миграционного режима высылки. Что изменилось для 
иностранцев в России 

Госдума приняла закон о выдворении мигрантов-нарушителей из страны. Такие решения 
сможет принимать не только суд, но и полиция. А пока нежелательного гостя не отправили на 
родину, для него будет действовать масса ограничений. 

Для мигрантов, не имеющих права законного нахождения в России, "включат" новый 
специальный режим - режим высылки. Он будет задействован в отношении иностранцев, чьи 
документы истекли или были аннулированы, или в случае, если мигранты совершили 
правонарушение, рассказал председатель Госдумы Вячеслав Володин. 

Суть новшества - в ограничении отдельных прав таких иностранцев, а также в контроле 
за ними. Мигранты, в отношении которых работает такой режим, не смогут менять место 
жительства или пребывания в стране без разрешения органа внутренних дел. Полицейские 
получат право проникать в помещения, где находится подконтрольный мигрант. 

"Иностранцев будут вносить в специальный реестр, а сами они должны будут 
информировать о своем местоположении сотрудников полиции, - сообщил спикер. - Кроме 
того, мигранты в режиме высылки не смогут приобретать жилье или машины, брать кредиты, 
вступать в брак и свободно перемещаться по стране". 

По оценке спикера, это позволит избежать "серых" и мошеннических схем легализации 
мигрантов. А правоохранительные органы смогут наладить контроль над данной сферой. 

Если приезжий нарушает режим, будет приниматься решение о его депортации. 
Мигранты, которых предстоит выдворить за пределы страны, должны будут содержаться в 
спецучреждениях не более 48 часов. Этот срок может скорректировать суд, увеличив его до 
90 дней. 

"Необходим жесткий контроль в сфере миграции, - выразил уверенность Володин. - Те, 
кто не соблюдает российские законы, кто утратил право на легальное пребывание в России, 
не должны находиться в нашей стране". 

Вместе с тем, как обратил внимание спикер, упрощается и процедура принятия решения 
о высылке (отдельные полномочия передаются от судов к полиции). Кроме того, иностранным 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

гражданам разрешат въезжать в свою страну по документам с истекшим сроком действия, 
если эти документы позволяют установить их личность. 

Как уточнил "РГ" депутат Госдумы Владимир Кошелев, нарушитель будет находиться в 
режиме высылки со дня внесения сведений о нем в реестр контролируемых лиц. Списки 
будет вести МВД. Депутат добавил, что полицейские смогут запрашивать у госорганов и 
властей иностранных государств документы, которые нужны для контроля за мигрантами, в 
том числе составляющие коммерческую, банковскую и налоговую тайну. 

В законопроекте есть еще одна норма - с 1 января 2025 года срок временного 
пребывания в нашей стране без визы будет уменьшен до 90 суток в течение года, вместо 
действующего сейчас периода в 180 дней. За это время гастарбайтер должен будет либо 
получить разрешение на работу, либо выехать обратно, объяснил первый замглавы комитета 
по обороне Алексей Журавлев. Он назвал важным, что мигранта можно будет выслать из 
России без судебного решения, просто за правонарушения. По оценке депутата, в 
дополнение к этому закону следовало бы расширить список преступлений, за которые 
полагается депортация, а также сделать нелегальное пребывание в стране отягчающим 
обстоятельством при совершении преступлений. 

Еще один народный избранник Владимир Сипягин уверен, что отправку иностранных 
работников на родину следовало бы возложить на их работодателей. 

"Понятно, что развивающаяся экономика требует дополнительных трудовых ресурсов. 
Но миграционный приток должен быть контролируемым, - добавил депутат. - Не должно быть 
в нашей стране таких "перекати поле" - мигрантов без контроля". 

В Госдуме на принятии этого закона отнюдь не остановятся. Вячеслав Володин 
предложил коллегам запросить у правительства РФ предложения по дальнейшему 
наведению порядка в сфере миграции. 

Российская газета 
 

В России запретили взыскивать за долги единственное ипотечное жилье 
Госдума России приняла закон, согласно которому в случае банкротства гражданина, в 

том числе военного, взятое в ипотеку единственное жилье не может изыматься в пользу 
кредиторов. Об этом пишет ТАСС. 

Документ запрещает взыскивать за долги единственное ипотечное жилье. На жилое 
помещение и земельный участок, на котором оно расположено, не обращается взыскание в 
ходе процедур, применяемых в деле о банкротстве. Кроме того, на него не действуют 
требования кредитора, обеспеченные ипотекой, ипотека не прекращаются. 

Лента.ру 
 

Госдума одобрила индексацию судебных пошлин 
Прежде чем кидаться в соседей и прочих заклятых друзей фразой «я тебя засужу!», 

теперь придется десять раз подумать. Российская Фемида резко подорожала. Под самый 
конец весенней сессии Госдума приняла поправки в Налоговый кодекс, повышающие ставки 
госпошлин за подачу в суды исков и жалоб. Где было 300 рублей, теперь будет 3000. 

Рост цен на работу Фемиды, похоже, стал сюрпризом для самих думцев. Во вторник, 23 
июля, они готовились рассмотреть налоговую реформу. Ко второму чтению в законопроект 
добавились целых 96 поправок «на принятие». Среди них под номером 66 оказались вшиты и 
новые ставки судебных госпошлин. Инициатива принадлежит правительству. 

Подача исковых заявлений, апелляционные и кассационные жалобы, оспаривание 
действий чиновников, - подорожает многое. 

Например, раньше неимущественный спор стоил всего 300 рублей для граждан и 6000 — 
для организаций. Новая тарифная сетка выглядит куда более серьезной — 3000 для граждан 
и 20 тысяч для юрлиц. 

Развестись через суд теперь будет стоить 5000 рублей (было 600). Административный 
иск о признании незаконными действия или бездействия чиновников — 3000 рублей для 
граждан и 15 тысяч для юрлиц. Было 300 и 2000 рублей соответственно. 
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Глава комитета ГД по бюджету и налогам Андрей Макаров (ЕР) призвал не 
драматизировать. Во-первых, цель любой пошлины - соразмерно компенсировать расходы 
государства на выполнение своих публичных функций, отметил он. Сейчас бюджет явно 
недополучает. Расходы судебной системы оцениваются в 300 млрд рублей в год. Нынешние 
ставки госпошлин компенсировать позволяют всего 5% от этой суммы (15 млрд). Новая сетка 
радикально проблему не решит, но даст некий приток денег в муниципальные бюджеты. Эти 
средства пойдут на социалку и инфраструктурные проекты. 

К тому же судебная пошлина – это своего рода предупредительный рубеж, который 
защищает правую сторону от неправой, напомнил он. Сейчас ничего не стоит плодить 
необоснованные иски. С новыми ставками пошлин сутяжничество превратится в дорогой и 
невыгодный аттракцион. Накладно станет и использование судебных процедур для 
затягивания исполнения ранее принятых решений. Такую схему используют те, кому надо 
вывести деньги и имущество, пока суд да дело. 

Кроме того, истец, если выиграет дело, получит свои деньги назад. Так что госпошлина, 
даже повышенная, — это не «оброк», подчеркнул Макаров. 

Да и подорожает не всё. Что-то даже подешевеет. Например, удалось уменьшить 
минимальную стоимость пошлины по судебному приказу с 5000 до 2000 рублей. Все льготы, 
правила отсрочки и рассрочки уплаты госпошлины, в новой версии закона также сохранены. 

Более того, вводятся дополнительные льготы, направленные на освобождение от 
уплаты пошлин детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, граждан-
банкротов по вопросам формирования конкурсной массы, реестра требований кредиторов и 
освобождения от долгов. Предусматривается и новая льгота в виде освобождения от 70% 
пошлин по искам, связанным с защитой прав на единственное жилье. 

Из того, что подорожает, далеко не всё «распухнет» в десять раз. Так, пошлина при 
подаче иска в размере 100 тысяч рублей сейчас составляет 3,2 тысячи. По новым правилам 
она поднимется до 4000. По статистике именно таких споров в судах общей юрисдикции 
порядка 90%. В общем, те, кто судится не за миллионы, особо роста цен и не заметят. 

…К тому же новые ставки госпошлин ударят только по богатым, уверены сторонники 
реформы. Для крупных исков планка пошлины действительно существенно вырастет - до 900 
000 рублей для судов общей юрисдикции и 10 млн рублей в арбитражных судах. Раньше для 
исков что на 15 млн рублей, что на 15 млрд в районном суде надо было уплатить одинаковую 
пошлину – 60 тысяч. Теперь благодаря более дифференцированной шкале вводится принцип 
справедливости. 

А вот ставка пошлины по искам о взыскании алиментов останется прежней — 150 
рублей. Заявление о взыскании компенсации за нарушение условий содержания под стражей 
тоже не дорожает — 300 рублей, как и было. 

…Представители юридического сообщества поддержали идею кабмина. Заслуженный 
юрист России, адвокат Анатолий Кучерена напомнил, что дискуссия о необходимости 
повышения ставок судебных госпошлин ведется уже давно. Тарифы не пересматривались с 
2009 года. Между тем нагрузка на суды растет каждый год. 

Если мы хотим действительно повысить качество отправления правосудия, то без 
соответствующего финансирования судебной системы добиться этого невозможно; 
повышение пошлин – это необходимая мера, считает господин Кучерена. 

Доктор юридических наук, профессор Ирина Решетникова отметила, что низкие ставки 
госпошлин играют против самих сторон спора. Какой смысл мириться, если судиться совсем 
недорого? При этом новая система ставок госпошлин никоим образом не нарушает 
доступность судебной защиты, так как всегда остается возможность получить отсрочку или 
рассрочку, подчеркнула Решетникова. 

МК 
 

Авиабилеты на перелеты по России в первом полугодии подорожали на 17% 
Это связано с издержками перевозчиков и распределением парка в пользу 

международных направлений, говорят эксперты. Влияние на стоимость билетов среди 
прочего оказывает система покупки и ввоза в Россию запчастей для импортных самолетов  
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Средняя стоимость полета по России в салоне самолета экономического класса в 
расчете на 1000 км пути по итогам первого полугодия 2024 г. составила 7363 руб., следует из 
данных Росстата, которые проанализировали «Ведомости». Это на 17% больше в сравнении 
с показателем за аналогичный период 2023 г. Всего с начала года, т. е. с января по июнь 2024 
г., перелеты эконом-классом на внутрироссийских рейсах подорожали в среднем на 31%. 

В июне этого года их цена, по данным Росстата, выросла на 14% в годовом выражении и 
на 8% к маю 2024 г. и составила 8473 руб. Для сравнения: средняя цена перелета на 1000 км 
в «экономе» за весь прошлый год составила 6649 руб… 

Ведомости  
 

Дублирующих проверок со стороны полиции и контрольно-надзорных органов станет 
меньше 

22 июля 2024 года президент РФ Владимир Путин подписал Федеральный закон № 192-
ФЗ «О внесении изменений в Кодекс Российской Федерации об административных 
правонарушениях». 

Главной идеей закона является устранение дублирования полномочий органов полиции 
и контрольных (надзорных) органов в области производства по делам об административных 
правонарушениях. Из компетенции органов внутренних дел исключено значительное число 
правонарушений в области предпринимательской деятельности, финансов, налогов, 
страхования, рынка ценных бумаг и др. 

Проверки, проводимые специализированными ведомствами, позволят повысить их 
качество. Предприниматели будут меньше подвержены риску постоянных проверок, так как 
контроль со стороны органов внутренних дел прекратится, полагает вице-президент ТПП РФ 
Вадим Чубаров. 

— Была проделана большая работа, — подчеркнул он, — в которой приняли участие 
представители федеральных органов власти, государственных органов, ТПП РФ и других 
бизнес-объединений. В ходе работы над поправками обсуждалась целесообразность 
сохранения за органами внутренних дел (полиции) полномочий по возбуждению и 
рассмотрению значительного количества дел. 

Одновременно на этапе второго чтения ТПП РФ самостоятельно инициировала поправки 
к тексту закона. 

Было предложено из перечня правонарушений, по которым должностные лица органов 
внутренних дел (полиции) уполномочены составлять протоколы об административных 
правонарушениях, исключить ряд дополнительных правонарушений: 

— статью 11.26 «Незаконное использование зарегистрированных в других государствах 
автотранспортных средств для перевозок грузов и (или) пассажиров»; 

— статью 13.12 «Грубое нарушение условий, предусмотренных лицензией на 
осуществление деятельности в области защиты информации (за исключением информации, 
составляющей государственную тайну)»; 

— статью 14.17 «Нарушение требований к производству или обороту этилового спирта, 
алкогольной и спиртосодержащей продукции» и др. 

Все эти поправки ТПП РФ были учтены при обсуждении законопроекта. 
Результатом совместных усилий, как подчеркнул Вадим Чубаров, стало исключение 

почти половины от 169 составов административных правонарушений, которые полиция 
контролировала совместно с другими контрольными органами. Теперь контроль по 76 
составам административных правонарушений, обеспечивающим исполнение обязательных 
требований, будут осуществлять только специализированные ведомства. 

Данная законодательная инициатива является продолжением начатой в 2020 году 
реформы контрольной (надзорной) деятельности, которая направлена на сокращение 
давления на бизнес, отметил президент ТПП РФ Сергей Катырин… 

Новые Известия 
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6. Разное 
 
Как американская модель энергетики оставила юг России без света 

Еще недавно сограждане стонали в соцсетях от невозможности оперативно поставить 
себе кондиционер из-за, вот же сюрприз, нахлынувшей летней жары. Им объясняли, 
насколько они не правы, и что это не так работает, но все тщетно. Теперь и же и владельцы 
кондиционеров в гневе и смятении – в ряде южных регионов электричество стало 
недоступной роскошью и толку от заморской техники никакого. Почему так вышло и что с этим 
делать в масштабе страны? 

Главная ошибка реформы 
При проведении реформы РАО ЕЭС в 90-е гг. за основу был взят ориентир на 

американскую модель энергетики. Где генерация и распределение электричества разделены 
– первое все сплошь в частных руках, а второе вообще не пойми кому принадлежит и как 
контролируется. Логика очень простая, за продажу энергии можно получать немалые деньги и 
бизнес охотно инвестирует в это. Особенно когда очень жарко или холодно и потребитель 
вынужден раскошеливаться. 

Предполагалось, красочно описывалось в разных проектах, что частники понастроят 
передовых электростанций по всей стране. Где мини-ГЭС, где ветряков поставят, а где и 
раскинутся поля солнечных батарей. Условия юга России же идеальны для этого, не так ли? 
Да только одна такая батарея занимает несколько кв. м земли, а землица в тех краях ох какая 
дорогая стала. Бизнес взял калькулятор, подсчитал и послал эти проекты куда подальше. 
 Конечно, не везде такая ситуация. Например, в Московской области стоит передовое 
оборудование, которое оперативно ремонтируют. Правда, оно по большей части импортное, 
так что там теперь свои проблемы. Зато, когда Крым вернулся в состав России, никто из 
частных компаний и не подумал туда заходить. И энергетические кабели через пролив тянуть, 
и газовые электростанции строить пришлось государству. Бизнес, вот же вредина, учитывает 
политические риски и из-за этого не спешит заходить в новые области. А их население в 
результате сидит без света. 

Генерация и сети 
В нашей богатейшей энергоресурсами стране предостаточно и мощностей генерации, и 

резервных источников. Единая энергетическая сеть для того и строилась, чтобы в случае 
любой аномалии дефицит энергии в произвольном регионе можно было оперативно 
восполнить за счет перетоков из других. Чтобы если все работает, не было никакой угрозы 
веерных отключений. Благо, сейчас не 90-е, с разрухой вроде как покончили, ресурсы и 
доступ к ним есть. 

Нужна сущая малость – согласованная работа управленцев на местах. Раньше, до 
реформы, это была единая вертикально интегрированная система, и решения из Москвы 
оперативно исполнялись в регионах. Но теперь управление энергосистемой разделено на два 
уровня, федеральный и местный, и они не всегда могут между собой договориться. 
Например, у кого на балансе будут ЛЭП, трансформаторы и т.д., и кого наказывать, когда они 
выйдут из строя из-за недосмотра и аномальной жары. 

Далее, энергетики и власти – это разные структуры. Людям, которые готовы выйти на 
улицы из-за неработающих кондиционеров, это невдомек. И, объективно, они и не обязаны 
разбираться в таких нюансах, честный потребитель должен получать электричество, а уж это 
реализуют в условиях катаклизмов, не его дело. Из Ростова и Симферополя бьют в набат, 
сигналят в Москву – дайте энергии! А там удивляются, дескать, еще вчера из Сибири 
подготовили переток, но ваши местные энергетики не подготовили то-то и то-то, 
разбирайтесь с ними. Те разводят руками, мол, сплошные поломки и районы можно 
подключать только по очереди. В итоге электричество в России есть, но у людей его нет. 

И все же власть работает 
По последним оценкам, в стране «У» уничтожено 70% энергетического оборудования. 

Но это не значит, что аналогичные объекты в России не страдают. Статистику пока не 
показывают, но и так понятно, что чем ближе к зоне боевых действий, тем выше риски. И 
когда уклончиво говорят про «сломавшееся оборудование», речь может идти о пропущенной 
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ПВО ракете. Однако такую информацию официально запрещено публиковать, поэтому 
оценка истинного состояния энергосетей затруднена. 

На это мало кто обратил внимание, потому что власти продлили запрет на экспорт 
топлива без лишней огласки. Потому что НПЗ, нефтехранилища и прочие объекты ТЭК также 
являются приоритетной целью для противника. И, увы, по ним прилетает. Соответственно, 
власти в меру возможностей делают достаточно много, чтобы не допустить топливного 
коллапса и потерь генерации. Судя по очередям машин отдыхающих у Крымского моста, 
нехватки бензина не наблюдается. 
 А еще нынешнее время – это время реформ. Когда российские власти сбросили оковы 
колониальной модели и стали переделывать страну на новый лад, отметая, казалось бы, 
давно устоявшиеся нормы. Если замминистров начали пачками арестовывать, это что-то 
значит. Поэтому не исключено, что будут приняты законы, которые позволят быстро выявлять 
и жестоко наказывать за воровство энергии и энергоносителей. За самовольные врезки в 
газопроводы и линии электропередач, за накопленные многолетние долги за потребленные 
ресурсы. Будет много воя, но со временем наступит и порядок. 

Конт 
 
7. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 24.07.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 87,30 ▼ 0, 48 

EUR 95,46 ▼ 0, 30 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


